

BAB IV

PEMBAHASAN

A. Hasil Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di PMB Upi Marlina Amd.Keb yang berlokasi di Jalan Rambutan, Gg.SMA, Tanjung Selor, Kalimantan Utara. Penelitian ini dilakukan pada tanggal 7 Juni sampai 26 Juni 2020. Berdasarkan data yang diperoleh dari Ibu yang memeriksakan bayinya dan hendak melakukan imunisasi di PMB tersebut, dan dilakukan metode *consecutive sampling* dengan memenuhi kriteria inklusi dan eksklusi yang sudah ditentukan sampai memenuhi sampel minimal. Diperoleh sampel sebanyak 59 responden. Peneliti telah mengumpulkan data dengan melakukan pengukuran dengan menggunakan kuesioner yang di bagikan kepada responden yang memenuhi kriteria inklusi.

Dalam rangka menjawab penelitian dan mencapai tujuan yang telah ditetapkan yaitu hubungan antara dukungan keluarga dengan pemberian ASI Eksklusif di PMB Upi Marlina Amd.Keb Tanjung Selor Kalimantan Utara Tahun 2020. Data yang telah dikumpulkan selanjutnya dianalisis sebagai berikut :

1. Gambaran Pemberian ASI Eksklusif di PMB Upi Marlina Amd.keb Wilayah Tanjung Selor.

Tabel 2. Distribusi Frekuensi berdasarkan Pemberian ASI Eksklusif

Pemberian ASI	n	%
ASI Eksklusif	44	74.6
Tidak ASI Eksklusif	15	25.4
Total	59	100%

Hasil penelitian menunjukkan bahwa jumlah responden seluruhnya adalah 59 orang . Berdasarkan pemberian ASI mayoritas ibu memberikan ASI eksklusif dengan persentase sekitar 74,6%. Sedangkan yang tidak memberikan ASI eksklusif sekitar 25,4%.

2. Gambaran Dukungan Keluarga di PMB Upi Marlina Amd.keb Wilayah Tanjung Selor.

Tabel 3. Distribusi Frekuensi berdasarkan Dukungan Keluarga

Dukungan Keluarga	n	%
Baik	30	50.8 %
Kurang DiDukung	29	49.2%
Total	59	100%

Berdasarkan Tabel 3 ibu yang didukung keluarga adalah sebesar 50,8 %, sedangkan yang kurang didukung adalah sebesar 49,2%.

3. Gambaran Hubungan Dukungan Keluarga Dengan Pemberian ASI Eksklusif di PMB Upi Marlina Amd.Keb wilayah Tanjung Selor

Dalam penelitian ini meliputi Pemberian ASI Eksklusif dan dukungan keluarga. Analisis yang digunakan adalah uji *chi square* (x^2) dengan hasil sebagai berikut

Tabel 4. Hasil Analisis Bivariat Hubungan Dukungan Keluarga Dengan Pemberian ASI Eksklusif

No.	Variabel	Baik		Kurang diDukung		Jumlah	<i>p-value</i>
		n	%	n	%		
1.	ASI eksklusif	29	96,7%	15	51,7%	100	0,000
2.	Tidak ASI Eksklusif	1	3,3%	14	48,3%	100	
	jumlah	30	50,8%	29	49.2%	100	

Hasil penelitian menunjukkan bahwa ibu yang mendapatkan dukungan yang baik dari keluarga dan memberikan ASI eksklusif sebesar 74,6% sedangkan yang tidak memberikan ASI eksklusif sebesar 25.4% lebih rendah dibandingkan ibu yang memberikan ASI eksklusif. Hasil uji

analisis didapatkan nilai *p-value* sebesar 0,000 lebih kecil dari 0,05. Hal ini berarti secara statistik pemberian ASI Eksklusif memiliki hubungan bermakna terhadap dukungan keluarga.

B. Pembahasan

Penelitian meneliti mengenai hubungan antara dukungan keluarga dan pemberian ASI Eksklusif di PMB Upi Marlina Amd.Keb Tanjung Selor Kalimantan Utara Tahun 2020. Sampel minimal dalam penelitian ini adalah 59 sampel. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pemberian ASI eksklusif di PMB Upi Marlina Amd.keb adalah sebesar 74,6%. Persentase pemberian ASI eksklusif tersebut di atas persentase pemberian ASI eksklusif secara nasional yaitu sebesar 52% pada SDKI 2017¹⁰. tetapi persentase tersebut berada di bawah persentase pemberian ASI eksklusif di Kalimantan Utara yaitu sebesar Pada 81,18% pada tahun 2018 ¹².

Hasil uji hubungan bivariat antara dukungan keluarga dengan pemberian ASI eksklusif menunjukkan nilai *p-value*=0,000 lebih kecil dari 0,05 sehingga secara statistik terdapat hubungan antara dukungan keluarga dengan pemberian ASI eksklusif. Ibu merasa mendapatkan dukungan yang baik dari keluarga mayoritas memberikan ASI eksklusif sekitar 96,7% sebaliknya ibu yang merasa kurang mendapatkan dukungan dari keluarga mayoritas tidak memberikan ASI eksklusif sekitar 48,3%.

Penelitian ini sejalan dengan penelitian yang di lakukan oleh Suharti J.F Mamangkey, Sefti Rompas, dan Gresty Masi Di Puskesmas Ranotana

Weru. Hasil penelitian menunjukkan ada hubungan yang signifikan antara dukungan keluarga dengan pemberian ASI eksklusif pada bayi di Puskesmas Ranotana Weru, didapatkan nilai $p\text{-value}=0,000 < (\alpha) 0,05\%$.

Hasil penelitian ini juga sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Dewi Andriani yang dilakukan di RW 01 Kelurahan Sidotopo Kecamatan Semampir Surabaya. Hasil penelitian disimpulkan bahwa ada hubungan yang kuat antara dukungan keluarga dengan pemberian ASI eksklusif.

C. Keterbatasan Penelitian

Peneliti menyadari bahwa dalam penelitian ini masih mempunyai keterbatasan. Adapun keterbatasan dalam penelitian ini diantaranya, sulit dalam mencari tempat penelitian dikarenakan penelitian ini dilakukan dalam situasi pandemi Covid-19, dan beberapa ibu takut untuk datang ke tempat pelayanan kesehatan